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Les infos de juin 2013

Chers arnis,

C'est mon dernier édito comme président 2012-13. J'ai déjà eu
l'occasion de parler du regard que je portais sur mon année lors de
la passation de pouvoir. L'année fut dense, riche en opérations
rotariennes, des conférences et visites aux actions en faveur des
jeunes, actions de type humanitaire, fêtes du club et autres. C'est
dans la tradition de notre club dont le dynamisme ne s'est jamais
démenti.

Un grand merci à tous les membres du club, leurs conjoints pour leur implication
dans la vie du club tout au long de l'année. Merci, en particulier, à tous les membres
de mon comité et à certains d'entre vous qui furent responsables d'actions ou y eurent
un rôle déterminant. Merci àJacques pour le remarquable IN FOS-CLUB, véritable
mémoire de cette année rotarienne, qui a maintenant plus de 15ans d'âge et qu'il est
essentiel de conserver dans l'avenir.

Comme je l'ai dit lors de la passation du 2juillet, « Bon vent à notre nouveau
président, Patrick H pour son année rotarienne 2013-14.
Bon vent à notre club et à son traditionnel dynamisme ..

Jean-Marie

11 juin 2013 - « Quoi de neuf? »

Cette réunion fut essentiellement marquée par les
remises de chèques de subvention suite au
spectacle «NASREDDINE HODJA AU PAYS
DES ETOILES».

Après un rappel des buts de l'action, Jean-Marie
a remis à M. ESCHLIMANN Jean-Paul,
représentant l'association «Avenir du Pays Bona»
un chèque de 2.000 ¤ correspondant au coût du
transport de l'ambulance offerte par les pompiers
de METZ à destination de l'hôpital rural de
Tankesse en Côte d'Ivoire.

Le deuxième chèque a été remis à Elisabeth,
Présidente de l'Association les «Félé'stat» pour le
soutien que cette association apporte aux clubs
ou associations qui organisent des actions à des
fins humanitaires.
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18 juin 2013 - La Maison de retraite de Villé

18 juin 2013 - Les Tournesols

Michèle, Patrick, Francis ont entouré Jean-Marie lors de la
remise du chèque de soutien à la Maison de retraite de Villé.

Francis est à l'origine de cette action qui a été financée par notre
club suite à notre participation au Trail du Val de Villé.

Invité par Daniel LÉ, Directeur Général des «Tournesols», le
club a eu l'occasion de visiter le nouveau Foyer d'Accueil
Médicalisé construit à Fertrupt.

Une très belle réalisation où les résidents trouveront l'accueil et
les espaces nécessaires avec les soins et la surveillance souvent
indispensable pour une vie en commun agréable et sans danger.

C'est à Mme Frédérique MOZZICONACCI, Conseillère
Générale du Bas-Rhin, en présence de Mme Laure-Amandine
COUDREUSE, nouvelle directrice de la Maison de retraite et

de Mme Nicole ZEHNER, Maire de Neubois, membre du
Conseil d'Administration, que Jean-Marie a remis notre chèque
de soutien de 500 ¤ qui sera utilisé, ainsi que Francis l'a rappelé,

pour organiser des manifestations au profit des résidents.

Philippe Wasser, Directeur médical attaché à l'établissement
nous a fait visiter les installations (chambres, lieux de vie et
piscine).

En fin de visite Jean-Marie a remis à Francis LIER, Président
des Amis des Tournesols, notre chèque de soutien de 1.000 ¤
destiné à financer un barbecue dans les jardins du nouvel
établissement.

La réunion s'est poursuivie par la visite des nouveaux locaux de
Sainte-Marie-aux-Mines, destinés à recevoir des personnes
adultes handicapées ainsi qu'un certain nombre de chambres
pour des personnes souffrant de la maladie d'Alzheimer.

C'est autour d'un repas offert par les Tournesols et préparé par
l'association «Hêtre» que tous les participants se sont retrouvés
dans une ambiance très conviviale.



22 au 26 juin 2013 - Convention du Rotary International à Lisbonne

Les impressions des participants:

Michèle
La convention de Lisbonne a parfaitement
répondu à mes attentes.
Elle a concrétisé l'image forte de notre
universalité par le brassage des cultures.
De plus, les valeurs communes des 25.000
rotariens présents, mises en avant lors des
séances plénières, les ateliers, mais aussi lors de
rencontres "extérieures", m'a confortée dans
mon engagement de "servir d'abord"

Michèle

Francis
En m'inscrivant avec mes trois collègues de
notre club à la Convention de Lisbonne deux
intentions m'ont guidé:
- découvrir une Convention Internationale
- mieux connaître la capitale du Portugal.
Je passerai sur le deuxième point et donne mon
point de vue -très superficiel- du premier,
n'ayant pas assisté aux nombreux ateliers.
Les points négati[~ :
Pas ou peu de programme pour les conjoints
non inscrits, le français, à l'image du pays, perd
son lustre d'antan, l'aspect mercantile des
stands périphériques
Les points positi[~ :
- impressionnante organisation
- sentiment d'appartenance à une grande

famille, fort sentiment de fraternité à travers
les cinq continents

- malgré l'immensité de l'amphithéàtre,
ouverture officielle à la fois solennelle et bon
enfant

- grand moment lorsque l'ensemble des 165
représentants des nations rotariennes avec
leurs drapeaux respectifs, sont soulevés gràce
à une scène mobile,

- dès l'arrivée à l'aéroport, on se sent dans
l'ambiance rotarienne

centimètres pour atteindre l'éradication de la
polio !) et l'impression d'être dans une ville de
navigateurs.

En conclusion, ravi, comme Jacqueline, d'avoir été
à ce grand moment rotarien, qui exige des
structures d'accueil et d' hé bergement
importants.

Francis

Jean-Marie
J'ai été particulièrement ému par le discours de
Sakuji Tanaka, président 2012-13, lors de la
séance plénière d'ouverture, comme rotarien
bien sûr, comme historien et enseignant et aussi
comme fils de Malgré-Nous qui a perdu son
père dans le dernier conflit mondial.

Faisant suite à l'arrivée du drapeau japonais
suivi de l'hymne national, son discours fut
inattendu, car il parla surtout de lui-même et
montra, avec beaucoup de coeur, combien les
valeurs rotariennes, la recherche de la paix
entre les peuples qui en est l'une des plus belles,
avaient été fondamentales pour lui.

Né en 1939, il vécut la guerre dans un petit
village épargné par les bombardements et
entendit, sans comprendre car il avait à peine
six ans, le discours radiodiffusé de l'empereur
Hiro Hito annonçant la capitulation du japon
le 15 août 1945.

Puis ce fut sa vie dans un Japon à reconstruire,
son ascension - pour lui qui venait d'un milieu
très modeste - dans le monde de l'entreprise, de
simple employé à la direction. Devenu membre
du Rotary, il fit siennes ses valeurs, gravit tous
les échelons de responsabilité jusqu'à la
présidence mondiale. Plus que tout autre il
avait réalisé combien la paix avait permis à son
pays de se reconstruire, de se moderniser et
était indispensable au progrès dans le monde.
Ainsi s'explique la devise de son année: la paix
par le service.
C'était aussi pour moi une raison de renforcer
ma foi en une humanité où les forces du bien,
dont le mouvement rotarien est l'une des
expressions, finiront par l'emporter.

Jean-Marie

Jacques
Je suis d'accord avec Michèle, Françis et Jean-
Marie, mon apport sera complémentaire.
Cela a sans doute été une erreur de ne pas
inscrire les conjoints à cette grande
manifestation car ils ont pu avoir le sentiment
d'être exclus et cela est dommage vu leur
grande implication dans le club tout au long de
l'année. Finalement c'était les quatre couples
qui représentaient le club et non pas quatre
membres.
La séance d'ouverture a été grandiose et
amicale associant moments de détente - fado -
musiciens - et des moments rotariens
impressionnants - présentation du drapeau de
chaque pays - hymne rotarien - hymne du
Japon et du Portugal - Discours du Président
Tanaka.
Les ateliers ont permis non seulement
d'entendre une version officielle mais aussi et
surtout d'entendre les points de vue des
participants.

Jacques



29 juin 2013 - Assemblée de District
Le club était représenté par Michèle, Jean-
Marie, Francis, Jacques et Chantal. Près de
200 participants représentaient la quasi-
totalité des 61 clubs du district.

Les sujets traités ont apporté les compléments
d'informations nécessaires pour la bonne
réalisation de la nouvelle année rotarienne.
Parmi eux:
L'exposé de Claude DESBORDES sur le
management est resté très vivant basé
uniquement sur deux expressions «Créer du
lien» et «Etre efficace». C'est simple, il suffit
de le faire.
Par son exposé Anita a rappelé les nouvelles
conditions de fonctionnement de la Fondation.
Les moyens mis à disposition par la Fondation
sont importants et doivent permettre aux
clubs d'augmenter la portée, locale ou
internationale, de leurs actions.

présentation d'Outtum, concernant les
générations est toujours une ouverture

sur le monde et la présence des étudiants
d'échange «Entrant» ou Sortant» apporte une
image émouvante et forte de l'action
rotarienne en faveur de la jeunesse.
Le message de Président Ron D. Burton
transmis par vidéo est clair:

«Agir avec le Rotary pour changer des vies».
C'est sur ce thème que Didier RIEBER,
nouveau gouverneur a développé sa
conclusion de l'assemblée.

L'assemblée de district est également le lieu de
la remise des Prix :
Prix de l'Ethique remis à Paris à des
étudiants des grandes écoles (pas de candidat
cette année)

Prix «Ser-vie» remis à des non-rotariens
pour leur engagement au service de l'autre.
Cinq prix ont été accordés cette année

Prix du Savoir-Faire remis soit pour des
oeuvres collectives soit pour des oeuvres
individuelles. Cette année un prix collectif
attribué à un lycée et deux prix individuels.

L'oeuvre de notre candidate Andréa
OFFREDO a été primée. Elle portait sur la
création de matériels à fixer sur un fauteuil
roulant pour permettre à la personne
handicapée de mieux vivre sa vie de tous les
jours.

Notre club lui avait déjà accordé le prix du
Savoir-Faire du club, que Francis lui a remis
au moment de l'installation de son stand

C'est le Gouverneur Christian Clémencelle
qui a remis le Prix du Savoir-Faire du district.
Prix Image Publique
Deux prix de 2.500¤ chacun avaient été créés
cette année pour récompenser un club
alsacien et un club franc-Comtois.
Celui de Franche-Comté n'a pas été remis par
manque de candidats!
Celui d'Alsace a été remis au Club d'Altkirch
pour sa communication réussie tout au long
de l'année.
Ce fut une belle et intéressante assemblée de
district qui a permis en outre de nouer des
contacts avec les autres rotariens et rotariennes
du district.

Jacques



2 juillet 2013 - Passation de pouvoir

C'est dans le cadre très agréable de l'Hôtel-
Restaurant «Le Rosenmeer» à Rosheim que
Jean-Marie et Patrick ont convié le club à la
très statutaire «passation de pouvoir».
De nombreux rotariens et rotariennes
accompagnés de leur conjoint ont répondu
présent, en fait ceux qui étaient absents
avaient l'excellente et valable excuse d'être en
vacances.
Plusieurs invités nous ont fait l'honneur
d'assister à cette soirée:
-Didier RIEBER, tout nouveau gouverneur
pour qui s'était la première sortie «officielle»
et son épouse Martine,
-Gabriel BRAEUNER, Président sortant du
club que l'on appelle toujours «doyen»,
-Didier LERGENMULLER, Président de ce
même club de Sélestat et sa compagne. Jean-
Marie lui a remis le fanion de la Convention
de Lisbonne,
-Caroline REIS, Maman d'accueil actuelle de
notre «student» Aï qui était également
présente,
-Laure-Amandine et Guillaume
COUDREUSE

-Virginie MUHR et son compagnon.

Après l'apéritif d'accueil servi sur la terrasse
lequel a d'ailleurs permis de faire
connaissance avec les invités, chacun a pris

place à la demande de Raymond, protocole.

Aï a présenté avec brio son année d'étudiante
d'échange à Sélestat. Cette année sera
inoubliable et elle espère pouvoir revenir en
France. Les applaudissements à la fin de son

exposé ont montré combien tous les membres
du club l'ont appréciée tout au long de cette
année. Par sa gentillesse et son implication
dans la plupart des actions du club elle s'est
parfaitement intégrée dans le club qui en

gardera un excellent souvenir.

Très ému Jean-Marie lui a remis un livre sur
l'Alsace qui se consulte plus facilement qu'une
clé USB de photos.

Jean-Marie, le <<pasencore past-président» a
fait un compte rendu très complet de son
année de présidence qui s'achève. Par sa
présentation en images, fortement
commentées, il a su faire revivre tous les
instants d'une année qui, finalement, aura été

bien chargée.

Conférences, vrs i te s, actions se sont
enchaînées avec cependant un petit
«engorgement» en avril-mai. Il a conclu son
exposé en remerciant tous les participants sans
oublier son épouse Marie-France ainsi que
Michel Arnold pour son implication dans le

club.

Après le plat principal, l'heure du moment
essentiel de la soirée avait sonné : la passation
de pouvoir entre Jean-Marie et Patrick, déjà à
l'aise dans le costume de Président qu'il
endosse avec sérieux. Le collier qui lui est
transmis représente la mission qu'il a acceptée
pour l'année 2013-2014.

Le nouveau Président remercie Jean-Marie
pour sa deuxième année de Présidence qui fut
très réussie puis il donne la parole au

Gouverneur Didier RIEBER en lui
demandant de présenter les souhaits du

président international Ron D. Burton.

Puis, c'est avec la facilité d'un habitué des
responsabilités que Patrick a présenté son
projet pour la nouvelle année. Il la souhaite
conviviale, moderne, ouverte à une certaine
souplesse. Son comité et les commissions ont
été organisés sur la base de l'intégration des
nouveaux rotariens appuyés par l'expérience
des plus anciens. Il maintient les actions du
club déjà bien ancrées -soutien aux enfants du
Viet-Nam, promenades en voitures anciennes
et sportives, la marche gourmande, le trail, la
rencontre avec le club contact tout en relevant
que des impératifs font à nouveau que
certaines actions se situeront dans la même
période. Il souhaite «monter» une action au
profit d'une association qui s'occupe
d'autisme, mais c'est un projet non définitif

En clôture de la réunion il demande à
Catherine, son épouse, de remettre une
superbe rose à toutes les femmes présentes.



2 juillet 2013 - Passation de pouvoir


